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L’Esprit de Dieu est un Esprit de sobre bon sens  

Message laissé sur facebook à l’occasion de conversations.  

« … car Dieu ne nous a pas donné un esprit de crainte, mais de puissance, et d’amour, et 
de sobre bon sens. »  (2 Timothée 1 v 7)  

Avant d’aborder le sujet, il est intéressant de lire toute l’épitre, afin de se rendre compte du contexte dans 
lequel ce verset s’inscrit.  

Si je souhaite écrire quelques lignes sur le sujet, c’est parce que je vois dans plusieurs sites internet des 
prétendues manifestations de l’Esprit de Dieu, qui manifestement ne s’insèrent  pas dans le cadre de ce verset 
et qui de plus contredisent d’autres portions des Ecritures.  

Pour aborder cette question, il est impératif d’être au clair sur la question de la nouvelle naissance, sur ce 
qu’est le message de l’Evangile.  

Pour ne pas tout recopier, je me permets de vous demander de lire le message « MESSAGE DE L’EVANGILE » 
que j’ai placé sur mon site. 

Si vous n’êtes pas passé par une vraie conversion, le message fondamental de l’Evangile, que j’ai essayé de 
formuler sur base de la Parole de Dieu dans le document en référence, il est inutile d’aller plus loin. Comme le 
confirmera tout vrai croyant, passé par une vraie conversion, vous ne serez pas d’accord avec ce qui suit ! C’est 
une évidence pour quiconque a la vie divine et est dépendant de Dieu et de sa Parole (et c’est en cela que 
l’Esprit de Dieu se manifeste en lui).  

Résumé de ce que je lis sur beaucoup de sites :  

• Beaucoup de citations bibliques, ce qui en soi est excellent, c’est aussi cela qui a attiré mon attention. En 
approfondissant quelque peu, je m’aperçois que ces citations sont souvent hors contexte [très souvent 
contexte d’économie(*)] et concentrant les regards non pas vers la Croix et vers ce qui en découle.  

• Beaucoup de passages de la Parole sont utilisés pour faire croire aux âmes qui lisent que certaines actions 
sont produites par l’Esprit de Dieu. Il y a manifestement une recherche de ce qui exalte l’homme, en se 
référant à une époque précédant l’existence de la Parole écrite.  

• Des affirmations erronées relatives au salut. Affirmant que le vrai croyant, passé par une vraie conversion 
peut perdre le salut.  

• Beaucoup d’« amen », « alléluia » etc. …  mais peu de commentaires, et si il y en a ils revêtent les 
caractères mentionnés plus haut  

• Beaucoup d’affirmations (en l’affirmant soi-même) de « parler par l’Esprit », et dire des choses contraires 
à la Parole de Dieu (voir plus haut la « perte du salut »), de plus le profil de certaines de ces personnes 
mentionnent « vit en couple », ce qui n’est pas très conforme à  Hébreux 13:4 (« Que le mariage soit tenu 
en honneur à tous égards »)  

• Etc.  

(*) système que Dieu instaure dans lequel se cadre la forme de relation de l’homme avec Dieu. Certains 
utilisent aussi le mot « dispensation ». Il y a eu « l’économie de la loi », (« si tu fais ces choses tu vivras »). Il 
y a aujourd’hui « l’économie de la grâce » qui prend fin avec l’événement décrit en 1 Thessaloniciens 4 v 16 
& 17.  

Ne croyez pas que je juge, je constate ce n’est pas la même chose ! Si ce sentiment monte en vous, dites-vous 
bien que ce n’est pas l’Esprit de Dieu qui vous le dicte, mais un autre esprit, vous déduirez vous-même son 
nom; cet esprit veut vous détourner de Christ !  

http://bible.beauport.eu/TextesDesCadres/DocDivers/Document_04.html
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Confusion d’économie :  

Les 4 évangiles couvrent plusieurs économies [voir la remarque (*) plus haut], à savoir la fin de l’économie de la 
loi, ceux qui attendaient le Sauveur d’Israël, l’économie du Royaume (dans lequel l’Evangile du Royaume est 
annoncé, ce que Jean Baptiste fait ainsi que le Seigneur lui-même) et l’économie de la grâce (celle 
d’aujourd’hui). Plusieurs passages gardent leur valeur dans plusieurs et parfois dans toutes ces économies, 
cependant faire un amalgame de toutes les économies conduit à de graves erreurs, erreurs que l’on trouve de 
manière répétée.  

Je lis régulièrement, des passages de Prophètes de l’Ancien Testament, qui ne s’appliquent pas textuellement à 
l’économie de la grâce, mais à l’économie qui s’installera après 1 Thess 4 v 16 & 17 ! Ce qui ne veut pas d ire 
que ces passages n’ont pas de valeur morale: ils contiennent au second degré des messages pour les 
participants à l’économie de la grâce, qui est celle dans laquelle nous vivons actuellement.  

Les utiliser sous forme de slogans n’est pas le fruit de l’Esprit de Dieu.  

Parole de Dieu orale et écrite :  

Les récits des Actes des Apôtres, décrivent les premiers moments vécus par l’Eglise à partir de la Pentecôte. Ces 
récits présentent des manifestations extraordinaires et impressionnantes. Sans aucun contredit, ces récits de 
l’Ecriture sont absolument exacts et ces faits se sont réellement passés, et sont sans l’ombre d’un doute la 
manifestation sur la terre du Saint-Esprit, autrement dit de l’Esprit de Dieu. La Parole de Dieu n’étant pas 
complètement écrite, L’Esprit de Dieu authentifie sa présence et ce qui est dit, par ces manifestations.  

Aujourd’hui, la Parole de Dieu est complètement écrite, l’Esprit de Dieu n’a plus besoin d’authentifier celle-ci, il 
se sert de cette Parole pour l’authentifier : « quand un ange venu du ciel vous évangéliserait outre ce que nous 
vous avons évangélisé, qu'il soit anathème » Galates 1 v 8.  

Les épitres aux Corinthiens (principalement la première) montrent où conduisent, même les vrais dons, 
lorsqu’ils ne sont pas soumis à Dieu ! Les chapitres suivants de 1 Corinthiens sont suffisamment explicites : ch 
3,… ch 5,… ch 8, … ch 10, … ch 12, … ch 13,14, … etc. …  La mauvaise utilisation d’un vrai don peut même 
conduire jusqu’à ne plus réagir devant ce que la Parole appelle la fornication. (voir l’exemple du mariage : « 
vit en couple »). Qu’en est-il lorsque le « don » n’est pas un don de Dieu, donc un faux don !  

Voir Actes 8 :  

« … avant cela, il y avait dans la ville un homme nommé Simon, qui exerçait la magie et étonnait le peuple de la 
Samarie, se disant être quelque grand personnage » v 9  

«…tous s’attachaient, depuis le petit jusqu’au grand, disant : Celui-ci est la puissance de Dieu appelée la grande 
… » v 10  

« … Et Simon crut aussi lui-même ; et après avoir été baptisé, il se tenait toujours auprès de Philippe ; et voyant 
les prodiges et les grands miracles qui se faisaient, il était dans l’étonnement… » v 13  

« … Or Simon, voyant que l’Esprit Saint était donné par l’imposition des mains des apôtres, leur offrit de 
l’argent, disant : Donnez-moi aussi ce pouvoir, afin que tous ceux à qui j’imposerai les mains reçoivent l’Esprit 
Saint. Mais Pierre lui dit : Que ton argent périsse avec toi, parce que tu as pensé acquérir avec de l’argent le 
don de Dieu. Tu n’as ni part ni portion dans cette affaire ; car ton cœur n’est pas droit devant Dieu. Repens-toi 
donc de cette méchanceté, et supplie le Seigneur, afin que, si faire se peut, la pensée de ton cœur te soit 
pardonnée; car je vois que tu es dans un fiel d’amertume et dans un lien d’iniquité » v 18 à 24   

Je n’aborderai pas la question de l’imposition des mains (voir apôtres), mentionnée ici, ainsi que le sens donné 
à ce geste. Cela conduirait trop loin.  

La Parole de Dieu est claire : aucun acte ou geste d’homme aussi qualifié ou spirituel soit-il, ne peut 
communiquer quoique ce soit à un autre homme en ce qui concerne les choses de Dieu. Un homme peut en 
indiquer le chemin qui conduit à Dieu et aider à discerner les pensées de Dieu dans sa parole.  
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L’état de l’Eglise sur la terre aujourd’hui :  

L’Eglise a reçu à la Pentecôte une mission de témoignage sur la terre : celle de refléter sur cette terre (la 
première création) ce que les personnes, qui la constituent, sont (aujourd’hui on doit ajouter : sont supposé 
être) collectivement dans la nouvelle création.  (voir Ephésien ch 2).  

Jean, dans l’Apocalypse aux chapitres 2 & 3, décrit les choses qui sont. Pour référence, voyez le chapitre 1 au 
verset 19 : « Écris donc les choses que tu as vues, et les choses qui sont, et les choses qui doivent arriver après 
celles-ci ».  

« Les choses que tu a vues » :  ch 1 v 10 et suivants ; « les choses qui sont » : ch 2 et 3 ; « les choses qui doivent 
arriver après celles-ci » Ch 4 et suivant. Les choses qui doivent arriver sont celles qui vont suivre 1 Thess. 4 v 16 
& 17.  

Les chapitres 2 & 3 décrivent comment cette église responsable reflète ce que Christ a fait pour s’acquérir la 
vraie Eglise (celle composée de l’ensemble des vrais croyants, c-à-d passés par une vraie conversion, ce qui n’a 
rien à voir avec l’église visitée ou pas chaque dimanche).  

Ce qui était à l’origine le reflet sur la terre de la présence de l’Esprit de Dieu (le Saint-Esprit) a perdu 
complètement son caractère, l’église responsable a failli à sa mission première. Le Seigneur doit même dire à 
l’une d’elle (dernière phase de la présence de l’Esprit de Dieu sur la terre) « je vais te vomir de ma bouche ».  

On est aujourd’hui très loin de manifestations éclatantes de l’Esprit de Dieu, comme le prétendent certains. Ces 
prétendues manifestations sont de la pure supercherie !  

L’Esprit de Dieu, met en évidence cet échec, qui devrait amener les vrais croyants à s’humilier devant Dieu de 
leur état spirituel. C’est ce qui me reste à faire !  

L’Esprit de Dieu est un Esprit de sobre bon sens :  

Beaucoup de traductions modernes de la Bible ont tordu le sens donné dans les textes originaux. Se croyant 
sages, ils sont devenus fous. Je ne parle pas du changement d’expressions devenues désuètes en français et 
difficilement compréhensibles de nos jours, je parle de contresens apportés sciemment afin de faire dire au 
texte un sens souhaité sans aucun soucis de fidélité au  texte original.  

Je pose la question : les traducteurs de qualité, JN Darby, Louis Second, etc… connaissaient-ils moins bien le 
grec et l’hébreu que ces nouveaux traducteurs ? Auraient-ils tous fait à peu près les mêmes erreurs de 
traduction ? A ma connaissance, si la langue française a changé un peu, le grec et l’hébreu sont restés intacts 
depuis lors !  

Il n’est pas difficile de voir qui se cache derrière cela.  

Je ne connais pas moi-même le grec, mais je possède un nouveau testament grec / allemand intitulé « Das 
Neue Testament  Interlinearübersetzung Griechisch-Deutsch »  

Je me réfère au verset repris en tête : « … car Dieu ne nous a pas donné un esprit de crainte, mais de puissance, 
et d’amour, et de sobre bon sens. »  (2 Timothée 1 v 7)  

Voici ce que j’y lis dans ce nouveau testament grec/allemand : je traduis le texte allemand en rouge   
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Ce qui me conforte dans la traduction de JN Darby à laquelle je me réfère dans le texte.  

L’Esprit de Dieu est un Esprit d’amour:  

J’espère que je n’ai pas besoin de m’étendre sur le sujet : Jean 3 v 16 le couvre amplement, voir à nouveau « 
MESSAGE DE L’EVANGILE » mentionné plus haut.  

L’amour selon Dieu est souvent confondu avec l’affection fraternelle :  « joignez à votre foi, la vertu ; et à la 
vertu, la connaissance ; …  l’affection fraternelle ; et à l’affection fraternelle, l’amour » 1 Pierre 1 v 5 & suivants  

L’amour est lié à la vérité, voir l’amour de Dieu et aussi « que j'aime dans la vérité » 2 Jean 1.  

Aimer son frère ou sa sœur n’est pas de lui dire des choses qui plaisent forcément, c’est le Diable qui a 
introduit cette manière de voir, comme ceux d’Ezéchiel 33 v 31 qui « disent des choses agréables » ce que des 
âmes prises par les émotions aiment entendre ! Ce n’est pas de l’amour selon Dieu cela !  

L’amour selon Dieu, aide son frère et/ou sa sœur à croître dans la connaissance de l’amour de Dieu, dans 
l’appréciation de la personne de Christ.  

A ce langage beaucoup de personnes, voulant fermer leur conscience, leur cœur reste le roc de la parabole de 
Luc 8 v 13 et la Parole ne prend pas racine. Elles invoquent pour se justifier ce verset de Jérémie 29 v 11, 
appliqué hors contexte,  « Car moi je connais les pensées que je pense à votre égard, dit l’Éternel, pensées de 
paix et non de mal, pour vous donner un avenir et une espérance » (lire tout le chapitre pour comprendre le 
contexte). Celui qui parle à son frère ou sa sœur avec amour selon Dieu, tout en ne disant pas des « choses 
agréables » (ces choses agréables éloignent de Dieu), montre à son frère et/ou sa sœur ce qu’est la paix selon 
Dieu, et ce n’est  pas le prétendu mal (il est classé mal parce qu’il ne correspond pas « aux choses agréables » 
et par conséquent  le « vieil homme » (*) ne  veut pas l’entendre!) C’est là aussi un signe manifeste que le 
Diable a réussi à introduire le trouble même parmi les croyants ! Cela démontre aussi que nous sommes très 
loin, des Actes des Apôtres, et aussi très proche de 1 Thess ; 4 v 16 & 17 !  

(*)  Lire l’article intitulé « Le vieil homme  vs le nouvel homme » à voir sur mon site internet. 

L’Esprit de Dieu est un Esprit de puissance:  

Une partie de ce côté a déjà été couvert dans le point « L’Esprit de Dieu est un Esprit de sobre bon sens ».  

Il y a un aspect très important, le plus important, et il est systématiquement gardé sous silence.  

C’est l’action discrète, non éclatante aux yeux des hommes, mais profonde quand une âme commence à se 
laisser travailler par l’Esprit de Dieu, et qu’elle ouvre le secret de son cœur, et devient « la bonne terre » de la 
parabole du semeur.  

Quand, après le travail de Dieu dans le secret du cœur, une âme passe de la mort à la vie, en vertu de l’œuvre 
de Jésus à la Croix, c’est la plus grande manifestation de la puissance de l’Esprit, mais cela ne frappe pas les 
sens naturels de l’homme, cela est trop discret à ses yeux, mais pas aux yeux de Dieu. «…  il y aura de la joie au 
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ciel pour un seul pécheur qui se repent, plus que pour quatre-vingt-dix-neuf justes qui n'ont pas besoin de 
repentance » Luc 15 v 7. Ce verset ne veut pas dire que c’est la repentance qui produit le salut, mais que la 
repentance est le premier signe de la vie divine !   

Pour conclure  

La Parole de Dieu est claire, elle ne laisse aucune place à ces manifestations tapageuses et impressionnantes 
qu’attribuent certaines personnes, beaucoup sur les sites internet, à l’Esprit-Saint, osant même affirmer parler 
par l’Esprit.  

C’est l’anticipation de l’esprit de mensonge que Dieu enverra sur la terre, juste après l’évènement de 1 Thess 4 
v 16 & 17.  

« … alors sera révélé l’inique, que le Seigneur Jésus consumera par le souffle de sa bouche et qu’il anéantira par 
l’apparition de sa venue ; duquel la venue est selon l’opération de Satan, en toute sorte de miracles et signes et 
prodiges de mensonge, et en toute séduction d’injustice pour ceux qui périssent, parce qu’ils n’ont pas reçu 
l’amour de la vérité pour être sauvés. Et à cause de cela, Dieu leur envoie une énergie d’erreur pour qu’ils 
croient au mensonge, afin que tous ceux-là soient jugés qui n’ont pas cru la vérité, mais qui ont pris plaisir à 
l’injustice » 2 Thess 2 v 8 à 12  

Je souhaite au lecteur de faire comme ceux de Bérée, «ils reçurent la parole avec toute bonne volonté, 
examinant chaque jour les écritures pour voir si les choses étaient ainsi.» (Actes 17 v 11)  

Bien cordialement.  

Claude Beauport  

E-Mail : bible@beauport.eu  
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